



Déclaration de vision pour le Sahel Regional Fund 2030

Le Sahel Regional Fund (SRF) est un **mécanisme de financement pionnier dirigé par des ONG** qui pilotent de nouvelles approches dans la région du Sahel. Le SRF s'engage à fournir une **protection et une assistance humanitaire** aux populations touchées par les conflits et les déplacements dans des endroits difficiles d'accès et aux ressources limitées dans la région du Sahel, du bassin du lac Tchad et de l'est du Tchad. La Théorie du Changement du SRF sert de pierre angulaire à notre vision, en favorisant un mélange de divers rôles intermédiaires, de modèles de co-implémentation et de projets catalytiques. Notre objectif est de renforcer les approches opérationnelles des ONG dans la région du Sahel afin d'améliorer l'efficacité et l'efficience de l'aide humanitaire en mettant davantage de ressources à la disposition des personnes dans le besoin.

Notre vision s'appuie sur quatre **fenêtres de financement synergiques**, chacune contribuant à :

- Accélération de l'aide locale : Accélération du processus d'aide locale.
- Aide à l'impact humanitaire renforcé : Renforcer l'efficacité et l'impact de l'aide humanitaire au Sahel.

Ces fenêtres de financement soutiennent :

1. Opérations humanitaires modulables : Des consortiums dirigés par des ONG collaborent avec des LNGO pour étendre les efforts humanitaires et adapter les programmes de manière rentable.
2. Autonomisation des ONG/LNGO : Les ONG/LNG gagnent en influence et en reconnaissance pour piloter l'agenda de localisation et la réponse humanitaire, renforcées par leur capacité à fournir une aide d'urgence de haute qualité, d'un bon rapport qualité-prix et conforme aux réglementations dans les zones difficiles d'accès du Sahel.
3. Investissement catalytique : Financement stratégique de la recherche, de l'innovation et de la coordination agissant comme un catalyseur pour améliorer de manière significative la qualité des réponses et faire avancer l'agenda de la réforme humanitaire.

Cette approche multisectorielle et intégrée vise à transformer le paysage de la fourniture de l'aide humanitaire au Sahel, en assurant une réponse plus localisée, efficace et percutante qui respecte la dignité des communautés touchées. En tant qu'agences humanitaires locales, nationales et internationales, notre vision englobe les éléments essentiels suivants :

1. **Un financement de qualité** : Le SRF vise à révolutionner le financement en veillant à ce que les ressources parviennent directement aux personnes sur le terrain ; nous mettons l'accent sur la flexibilité, la prévisibilité et le financement pluriannuel. Le financement pluriannuel améliore et renforce notre capacité à planifier à long terme et, par conséquent, à mieux relever les défis actuels et émergents. En outre, la flexibilité nous offre la possibilité d'adapter notre réponse et de rester ainsi pertinents face à l'évolution rapide du contexte Sahélien et des besoins humanitaires. Enfin, la prévisibilité et le financement pluriannuel améliorent

notre capacité à planifier et à allouer des ressources de manière efficace, ce qui réduit l'incertitude et renforce la planification à long terme, la stabilité et la continuité, nous permettant ainsi de mieux faire face aux conflits en cours sur le site et aux défis croissants liés à l'accès aux zones difficiles d'accès dans les pays du Sahel. Ainsi, un financement de qualité vise à maximiser l'impact.

2. **Investir différemment** : En tant que fonds dirigé par des ONG, nous voyons une opportunité d'investir différemment et de réduire ainsi les interventions humanitaires axées sur l'offre. Nous mettons l'accent sur la transparence et la participation des populations affectées pour l'allocation des ressources et la conception des projets. Notre approche se concentre sur l'utilisation efficace des ressources pour permettre un meilleur rapport qualité-prix. Nous soutenons un mélange de différents acteurs d'ONG offrant des complémentarités techniques et géographiques substantielles et pertinentes. Nous consacrons des ressources aux acteurs locaux afin de renforcer leurs capacités organisationnelles et techniques. Ce faisant, nous pouvons répondre plus efficacement et progressivement aux besoins immédiats et croissants des populations touchées par les conflits et les déplacements à plus grande échelle. Les acteurs locaux peuvent réagir rapidement en cas d'urgence. En réorientant les ressources là où elles sont le plus nécessaires, nous nous assurons qu'elles profitent directement à ceux qui en ont besoin et garantissons ainsi des résultats significatifs pour les communautés touchées.
3. **Des partenariats équitables** : Nous encourageons les partenariats et le partage des capacités qui respectent et valorisent les connaissances, l'expertise et l'action locales. Nous encourageons la co-construction d'approches innovantes et durables qui renforcent l'impact des actions humanitaires. Ce faisant, nous rendons compte à des personnes touchées par les crises et qui bénéficient des réponses apportées, de nos partenaires et de nous-mêmes.
4. **Renforcer la résilience** : Le développement des capacités locales renforce la résilience. Les communautés sont mieux équipées pour gérer les crises futures de manière indépendante. L'amélioration de l'accès aux services de base garantit que les communautés reçoivent un soutien essentiel pour leur bien-être à long terme. Nous travaillons ensemble à l'élaboration d'une approche multisectorielle, intégrée, adaptative et progressive, fondée sur les besoins réels des communautés vulnérables ciblées. Le CRS reconnaît que les efforts humanitaires doivent compléter les initiatives de développement existantes et doivent donc s'aligner sur les plans de relance nationaux. Ce faisant, nous comblons le fossé entre l'aide immédiate et les solutions durables grâce à un financement pluriannuel et flexible, ainsi qu'à un soutien complémentaire des capacités.
5. **Soutenir les efforts des responsables nationaux et locaux et le système communautaire** : Il est essentiel de soutenir les responsables nationaux et locaux ainsi que le système communautaire par un engagement ciblé et systématique pour que l'aide humanitaire soit efficace et adaptée au contexte. Cela renforce la résilience des personnes et des communautés et garantit que les efforts d'aide s'alignent sur les priorités et les besoins

locaux. Ce faisant, nous instaurerons la confiance avec les communautés, les acteurs locaux et nationaux et favoriserons un changement durable.

La **localisation n'est pas seulement un objectif** ; c'est un principe fondamental qui traverse notre système de gouvernance, ainsi que notre cadre financier et programmatique, et qui guide nos actions vers une réponse humanitaire plus équitable et plus efficace.

Nos principes directeurs : Agilité, intelligence et pertinence :

L'agilité : Nous nous adaptons rapidement à des contextes changeants, en saisissant les opportunités et en relevant les défis avec souplesse. Nos actions restent souples, ce qui nous permet de répondre en temps voulu aux nouveaux besoins.

L'intelligence : Notre approche repose sur une prise de décision éclairée. Nous analysons les données, tirons des enseignements de l'expérience et appliquons des idées stratégiques. Nos renseignements guident les interventions efficaces.

Pertinence : Nous restons à l'écoute du Sahel. Nos actions s'alignent sur les besoins réels des populations touchées. La pertinence garantit un impact significatif et des solutions durables.

Responsabilité : Nous sommes responsables devant les personnes que nous aidons, nos partenaires et nous-mêmes. Nous assumerons la responsabilité de nos actions et fournirons les moyens, les processus et les outils nécessaires pour rendre compte de nos actions, de nos principes et de nos engagements.

Transparence : Nous respecterons la transparence dans notre prise de décision. La transparence dans l'aide humanitaire est cruciale pour garantir que les ressources sont utilisées efficacement et atteignent ceux qui en ont besoin. Nos pratiques transparentes contribueront à instaurer la confiance entre les donateurs, les ONG et les communautés que nous servons. Cette confiance est essentielle pour la mise en œuvre réussie des programmes d'aide.

Cette vision est le moteur de notre mission et guide nos actions vers un avenir plus sûr et plus digne pour tous.